

Protokoll der Elternratssitzung vom 04.06.2025

Teilnehmerinnen und Teilnehmer:

- Mitglieder des Elternrats: 12
- Schulleitung: 2
- Gäste: ./.

Verteiler:

- Schulleitung
- Kollegium
- Elternrat
- Elternvertreter

Beginn: 19.30 Uhr, Ende: 21.00 Uhr

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der anwesenden Elternratsmitglieder und Gäste

Der Elternratsvorstand begrüßt alle Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit des Elternrats fest.

TOP 2: Genehmigung des letzten Protokolls

Das Protokoll der letzten Elternratssitzung am 16.04.2005 wurde vorab ohne Beanstandungen genehmigt.

TOP 3: Bericht der Schulleitung

- Die Handyregelung für die anstehende Klassenfahrt des Jahrgangs 8 ist verabschiedet worden: Auf der Klassenfahrt ist die Mitnahme von mobilen Endgeräten grundsätzlich untersagt. Bei Verstößen müssen die entsprechenden Schülerinnen und Schüler von einem Erziehungsberechtigten abgeholt werden.
- Elternabende im zweiten Schulhalbjahr finden laut Schulgesetz nur auf Bedarf nach Anforderung durch die Klassenelternvertretungen statt.
- Das Thema Einbruchschutz wird weiter vorangetrieben. Die Schule benötigt drei Angebote, um sich für einen Anbieter entscheiden zu dürfen. Da einer der drei angefragten Anbieter kein Angebot abgegeben hat, wird nun ein vierter angeschrieben.
- Rückmeldungen zu den Pädagogischen Konferenzen: In Jahrgang 9 gibt es Probleme im Fach Mathematik. Ab dem nächsten Schuljahr sollen die ersten Päd. Konferenzen an den Anfang des Schuljahres gelegt werden und der Planung für das Schuljahr dienen. Die zweiten sollen dann im Februar stattfinden und der Evaluation der Planung dienen. Es wird angeregt, die Themen für die Päd.

Konferenzen nicht so sehr einzuengen, weil es sonst für viele Themen kein entsprechendes Format im Schulalltag gibt.

- Der Personalrat hat angeregt, die Terminplanung zu überarbeiten und den November zu entzerren. Insbesondere der Tag der offenen Tür solle von Samstagvormittag auf Freitagnachmittag gelegt werden. Gegen dieses Vorhaben hat sich der Elternrat klar ausgesprochen, da es sonst vielen Familien nicht möglich wäre, den Tag der offenen Tür zu nutzen. Außerdem wäre eine Präsentation der Schule im Dunkeln eher ungünstig. Den Tag der offenen Tür am Nikolaustag stattfinden zu lassen sieht der Elternrat unkritisch.
- Die Elternvollversammlung ist für den 24.09.2025 geplant. Der Personalrat muss der Terminplanung aber noch zustimmen.
- Die künftigen LEGs sollen wie folgt stattfinden: kurzer Tag mittwochs, langer Tag montags.
- Die Schulkonferenzen sollen terminlich mit den Gesamtlehrerkonferenzen gebündelt werden und am selben Tag stattfinden.
- Der Elternabend zur Suchtprävention war relativ gut besucht und sehr informativ. Die Vortragenden haben ihn sehr souverän gestaltet. Der Klassenraum war besser geeignet als die Aula, weil dadurch mehr Diskussionen stattgefunden haben. Der Elternrat begrüßt die Fortführung dieser Elternabende in der jetzigen Form.
- Für den Italienaustausch ist eine neue Partnerschule schon für das nächste Schuljahr gefunden worden, die den Vorgaben zur Förderung durch Erasmus+ entspricht. Die Erasmusfinanzierung wird im nächsten Schuljahr einmalig auf beide Austausche (September und Februar) verteilt.
- An der Schule wird demnächst die vorgeschriebene Brandschutzhelferausbildung durchgeführt werden.
- Die Gesamtlehrerkonferenz regt an, das sehr erfolgreiche Angebot „Jugend debattiert“ auch in der Oberstufe fortzuführen. Hierüber hat die Schulkonferenz abzustimmen.
- Die erste Ganztagskonferenz soll im nächsten Schuljahr am Montag nach den Schulferien stattfinden, so dass die Ferien für die Schülerinnen und Schüler um einen Tag verlängert wären. Hierüber muss die Gesamtlehrerkonferenz noch abstimmen. Es wird im April 2026 am Girls'- and Boys'-Day eine Ganztagskonferenz zu den Themen „Zukunftsworkshop“, „Leitbild“ und „Bildungspläne“ geben.
- Folgende Themen werden im nächsten Schuljahr in verschiedenen Gruppen bearbeitet werden: diverse Projekte, grundsätzliche Nutzung mobiler Endgeräte auf Schulveranstaltungen, Reiseregulung (u.a. Teilnahmevoraussetzungen bei übergreifenden Reisen). Die AG Feedback wird ihr Ergebnis nach den Sommerferien der Schulgemeinschaft mitteilen.
- Für das nächste Schuljahr ist die Stelle für die Leitung der Mittel-/Oberstufenchores vakant. Im nächsten Schuljahr sind noch 20 Wochenstunden Mathematikunterricht nicht besetzt. Die Schulleitung sucht dringend für beide Unterrichtsfächer entsprechende Lehrkräfte. Nachtrag vom 27.06.2025: Die Stellen konnten besetzt werden.

TOP 4: Berichte aus der Steuergruppe und den Arbeitsgruppen

- Projektgruppe BnE: Die Projektgruppe hat das Konzept für die Projektwoche für Jahrgang 7 verabschiedet. Der Elternrat möchte gerne weiterhin Mitglieder in die Gruppe BnE entsenden und bittet erneut darum, dass die Sitzungen verlässlich erst am späteren Nachmittag stattfinden.

TOP 5: Bericht aus die Kreiselterratssitzung

- Die letzte Sitzung des Kreiselternrats hat in der Stadtteilschule Niendorf stattgefunden. Die Schülerinnen und Schüler der Jahrgangsstufen 5 und 6 haben die Einführung von unisex-Toiletten angeregt. Es gibt auf Initiative der SuS hin nun Hühner auf dem Schulgelände, die von der SchülerschFt versorgt werden. Die Schule hat Tablets für alle SuS angeschafft. Es gibt eine IT-Fachkraft, die sich um das Managing aller Geräte kümmert. Im zweiten Teil der Sitzung gab es einen Vortrag zur Gewaltprävention.

TOP 6: Verschiedenes

- Termine der nächsten Elternratssitzungen am Gymnasium Dörpsweg um 19.30 Uhr:
- Elternratssitzungen am Gymnasium Dörpsweg
Konferenzraum
Di, 15.07.2025, 19.30 Uhr
Verabschiedung Hr. Hawighorst u.
gemütliches Beisammensein
vorr. 24.09.2025 (Elternvollversammlung)
- Kreiselterratssitzungen
wechselnde gastgebende Schulen
Mo, 30.06.2025
Mi, 10.09.2025
Mo, 24.11.2025 (konstituierende Sitzung)

Hamburg, den 27. Juni 2025

Michael Burkhardt
Elternrat

Teresa Tampe
Elternrat

Susanne Hoff
Elternrat